
Яркий и красочный празд-
ник состоялся в Беклеми-
шево по случаю юбилея 
школы, который прошёл 
в обновлённом после капи-
тального ремонта учреж-
дении и в новом статусе — 
Муниципального центра 
агробизнес-образования 
школ Читинского района.

Гостями праздника стали уче-
ники и учителя, а также работни-
ки школы, выпускники прошлых 
лет, ветераны педагогического 
труда.

НАША ГОРДОСТЬ 

Юбилей — это праздник учи-
телей и учеников, выпускников 
и тех, кто когда-то работал здесь 
или помогал, является другом 
или партнёром.

Торжественное мероприятие 
началось с вноса флага России 
и гимна Российской Федера-
ции, который исполнили арти-
сты фольклорного ансамбля 
«Читинская слобода». После 
этого со вступительным словом 
обратился к присутствующим 
директор школы, кандидат 
педагогических наук Дани-
ил Холмогоров. Он расска-
зал о достижениях учреждения 
и тепло поздравил присутству-
ющих с праздником.

— Поздравляю коллектив 
нашей школы и желаю новых 
достижений, открытий, свер-
шений, — сказал Даниил Нико-
лаевич. — Нашей школе есть 
чем гордиться. Это педагоги, 
которые свои знания и мудрость 
вкладывают в учеников. Это на-
ши школьники, которые радуют 
успехами, и выпускники, кото-
рые достигают больших высот 
на своём жизненном пути. Кста-

ти, несколько наших выпускни-
ков сейчас работают директо-
рами школ Читинского района.

Даниил Холмогоров также 
поблагодарил главу Читинского 
района за помощь и отзывчи-
вость в решении вопросов: будь 
то капитальный ремонт школы 
или установка спортивных пло-
щадок, ремонт ма-
стерских.

Выступая с  по-
здравлением, гла-
ва администрации 
Муниципального 
района «Читинский 
район» Виктор Ма-
шуков отметил то, 
что школа в Беклеми-
шево — одна из луч-
ших в нашем районе. 
Ученики всегда по-
казывают высокие 
результаты в учёбе, 
становятся победи-
телями и лауреатами 
районных, краевых 
и  всероссийских 
конкурсов. Ежегодно среди 
выпускников школы 30–40 про-
центов — медалисты.

— Выражаю благодарность 
педагогам и ветеранам педа-
гогического труда, — сказал 
Виктор Юрьевич. — Желаю от-
личного здоровья. Пусть школа 
сохраняет свои лучшие тради-
ции и преумножает их!

Виктор Юрьевич вручил шко-
ле подарки, Благодарственное 
письмо министра науки и обра-
зования Забайкальского края 
передал учителю информатики 
Максиму Бадраеву. Также пред-
седатель Комитета образова-
ния Ирина Звижулёва вручила 
несколько благодарственных 
писем сотрудникам школы.

Тепло поздравил школу вы-
пускник 1972  года Анатолий 

Романов, который выразил 
гордость за  то, каких высот 
достигло это учебное учрежде-
ние. Глава поселения «Бекле-
мишевское» Наталья Ефимова 
подчеркнул преемственность 
поколений в  педагогическом 
коллективе. Например, дирек-
тор школы — из династии, кото-
рая насчитывает 177 лет педаго-
гической деятельности. Добрые 
слова пожеланий сказали ди-
ректора школ из соседних сёл 
Угдан, Сохондо, Арахлей, Ир-
гень. Выпускники прошлых лет 
благодарили учителей за труд, 
дарили цветы и подарки.

В ходе юбилея в школе че-
ствовали людей, которые посвя-
тили свою жизнь образованию 
и воспитанию подрастающего 
поколения.

ДОСТИЖЕНИЯ И НАГРАДЫ 

Присутствующим показали 
видеофильм «Пройди по тихим 
школьным этажам», в  рамках 
которого вспомнили славное 
прошлое образовательного 
учреждения и поделились пла-
нами на  будущее. Среди до-
стижений школы: команда уче-
нических производственных 
бригад «Зоренька» не один раз 
становилась лучшей в регионе, 
в качестве поощрения выезжала 
в Москву. Команда «Лесовичок» 
становилась лидером в краевом 
слёте юных экологов, в прошлом 
году была награждена поезд-
кой в ВДЦ «Океан». В 2020 году 
школа выиграла президентский 
грант «Забайкальские сады По-
беды». На полученные финан-
совые средства посажены сады 
Победы в селе Беклемишево, 
проведены конкурсы, выпущено 
печатное издание «Книга памя-
ти» о ветеранах Ввойны и труже-
никах тыла села Беклемишево, 
снят документальный фильм 
о селе. В 2021 году в школе от-
крыли Центр образования есте-
ственнонаучного и технологиче-

ского профилей «Точка роста» 
в рамках федеральной програм-
мы «Образование». В текущем 
году ребята показали очень хо-
рошие результаты во Всерос-
сийском агробизнес-чемпио-
нате, во Всероссийском слёте 
«Агростарт», где заняли 4 место.

С 2014 года в школе действу-
ет научное общество учащихся 
«Нон-стоп» под руководством 
учителя высшей категории, кан-
дидата биологических наук Оль-
ги Веденской. 37 лет работает 
на базе школы производствен-
ная бригада «Зоренька».

Песнями и танцами радовали 
гостей праздника артисты фоль-
клорного ансамбля «Читинская 
слобода», вокального кружка 
«Околица», а также танцеваль-
ная группа «Улзы» из МОУ СОШ 
села Угдан.

...За свою 65-летнюю исто-
рию школа выпустила около 
тысячи учеников, но и сегодня, 
продолжая добрые традиции 
прошлых лет, полна сил, энер-
гии и интересных задумок.

Елена ЛОСКУТНИКОВА 
Фото автора 

ЗНАЙ НАШИХ 

Фольклорный ансамбль 
«Читинская слобода» при-
мет участие в уникальном 
для нашего края событии — 
концерте (12+) в Большом 
зале Кремлёвского дворца.

Концерт «Даурия — колыбель 
цивилизаций» посвятят 370-ле-
тию российской государствен-
ности в Забайкальском крае. 
Также артисты примут участие 
в  выставке «Россия» на  ВД-
НХ. Концерт в Кремле состоится 
13 ноября, после этого четыре 
коллектива — «Забайкальские 

узоры», «Амар сайн», «Бере-
гиня» и  «Читинская слобода» 
примут участие в  культурной 
программе на выставке «Рос-
сия». Они будут заняты в день 
Забайкальского края, который 
запланирован на ВДНХ.

Александра КАЛИНИНА 

ВЫСТУПЛЕНИЕ В КРЕМЛЕ
БЛАГОУСТРОЙСТВО 

Глава Читинского района 
Виктор Юрьевич Машуков 
побывал на строительной 
площадке детского сада 
на 110 мест в селе Домна.

Этот объект имеет наиболь-
шую строительную готовность 
из трёх детских садов, строя-
щихся в настоящее время в Чи-
тинском районе. Каркас здания 
готов, завершены кровельные 
работы, начата установка окон, 
ведутся работы по благоустрой-
ству территории и техническому 
присоединению объекта.

По проекту у каждой группы 
будет своя раздевалка, спаль-
ня, игровая, буфет и туалетные 
комнаты. Кроме этого, в здании 
будут размещены спортивный 

и музыкальный залы, кабинеты 
психолога и логопеда, медпункт 
и пищеблок. Всё это на площа-
ди в 2,5 тысячи квадратных ме-
тров.

Для жителей села этот объ-
ект очень важен, на сегодняш-
ний день в очереди на получе-
ние места в детском саду стоит 
около 40 детей, и численность 
очередников увеличивается.

Темпы, с которыми строится 
новый объект, позволяют сегод-
ня говорить, что совсем скоро 
в  стенах детского этого сада 
зазвучат детские голоса.

Алексей ВОЕВОДИН 

ГДЕ БУДЕТ НОВЫЙ ДЕТСКИЙ САД?
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ПЛАНЕТА ДОБРА И МУДРОСТИ
65-летний юбилей отметила школа в селе Беклемишево

Юбилей школы – это всегда большой праздник, историческое 
событие.
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Итоги развития отрасли 
здравоохранения за пять 
лет обсудили в реги-
ональном Минздраве 
на пресс-конференции.

В Министерстве здравоох-
ранения Забайкальского края 
прошла пресс-конференция 
с представителями региональ-
ных СМИ по итогам развития 
отрасли за последние пять лет. 
За этот период было освоено 
свыше 37,1 миллиарда рублей 
бюджетных средств. На  тер-
ритории края продолжают 
реализовываться различные 
программы и проекты, в числе 
которых национальные проек-
ты «Здравоохранение» и «Де-
мография», дальневосточная 
субсидия. С помощью госпро-
грамм, а  также привлечения 
внебюджетных средств удалось 
обновить материально-техниче-

скую базу медицинских учреж-
дений. Об этом на пресс-кон-
ференции рассказала министр 
здравоохранения Забайка-
лья Оксана Немакина.

— За пять лет было приобре-
тено свыше 6 115 единиц обо-
рудования, в том числе более 
150  единиц высокотехноло-
гичного медицинского обору-
дования — ангиографические 
диагностические аппараты, 
компьютерные томографы, ли-
нейный ускоритель, операцион-
ный микроскоп с навигацион-
ной системой, УЗИ-экспертного 
класса и прочее оборудование. 
За 5 лет удалось существенно 
обновить автопарк, это не толь-
ко санитарный автотранспорт, 
но и «скорые», реанимобили. 
Всего на территорию края было 
поставлено свыше 425 единиц 
автотранспорта, — рассказала 
Оксана Немакина.

Она также отметила, что для 
повышения доступности ока-
зания первичной медико-са-
нитарной помощи сельскому 
населению на территории края 
были смонтированы и оснаще-
ны медицинским оборудова-
нием 150 модульных конструк-
ций фельдшерско-акушерских 
пунктов и врачебных амбулато-
рий, отремонтировали свыше 
98 объектов.

Ранее президент Владимир 
Путин, говоря о проблемах де-
мографии в  стране, заявил, 
что их решение заключается, 
в том числе через повышение 
доступности современного 
и качественного здравоохра-
нения. Глава государства под-
черкнул, что работа по этим на-
правлениям должна охватить 
все регионы страны, включая 
и новые субъекты Российской 
Федерации.

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ

СТАРТ ОТОПИТЕЛЬНОГО СЕЗОНА

РАЗВИТИЕ ЗДРАВООХРАНЕНИЯ

ДЕЛОВАЯ ВСТРЕЧА

ПЕРЕРАСЧЁТ 
ЗА КОММУНАЛКУ Александр Осипов доложил 

вице-премьеру правитель-
ства РФ Марату Хуснулли-
ну о старте отопительного 
сезона в Забайкалье.

Вице-премьер правитель-
ства России Марат Хуснул-
лин по  видеосвязи провёл 
с руководителями регионов за-
седание штаба Правкомиссии 
по  региональному развитию. 
Одним из  вопросов стал ход 
прохождения осенне-зимнего 
периода 2023 года. С докладом 
выступил и глава Забайкалья 
Александр Осипов.

— Отопительный сезон 
в большинстве районов старто-
вал 15 сентября, в некоторых — 
чуть ранее. По жилищному фонду 
готовность 100%, по котельным 
из 975 не готовы 9. До 15 ноября 
работы там завершат, и непо-
средственно на  прохождение 
отопительного сезона они не вли-
яют, это, как правило, установка 

резервных котлов. Фактический 
запас угля на котельных состав-
ляет 98% от  нормативного, — 
рассказал губернатор.

Он добавил, что готовность 
тепловых сетей в  регионе  — 
99,8%, центральных тепловых 
пунктов и канализационных се-
тей — 99%, водозаборов и ка-
нализационных насосных стан-
ций — 100%.

Марат Хуснуллин обратил 
внимание глав регионов на необ-
ходимость сокращения задол-
женности за потреблённые ре-
сурсы, в том числе бюджетными 
организациями. Отметим, что 
в корректировке бюджета За-
байкалья на 2023 год, 312 мил-
лионов рублей предусмотрено 
на закрытие потребности бюд-
жетных учреждений по расчётам 
за коммунальные услуги. Также 
учтены 600 миллионов рублей 
на компенсацию ресурсоснаб-
жающим организациям недо-
полученных доходов, которые 

не  были выплачены в  период 
с 2020 по 2022 год.

Кроме того, в проекте кра-
евого бюджета на следующий 
год на компенсацию ресурсо-
снабжающим организациям 
региона выпадающих доходов 
предусмотрено около двух мил-
лиардов рублей.

Отметим, что подготовка 
к прохождению зимнего сезо-
на стала одной из основных тем 
совещания Президента России 
Владимира Путина с членами 
правительства днём ранее, 
25 октября.

«Прошу подойти к  вопро-
сам, которые мы обсуждали, 
не формально: все должно быть 
сделано своевременно. Что-
бы в последний момент у нас 
не рвалось там, где тонко, чтобы 
люди не страдали от какой-то 
нерасторопности и централь-
ных органов власти, и регио-
нальных, и муниципальных», — 
подчеркнул глава страны.

Более 700 вопросов по-
ступило от забайкальцев 
на «Прямой разговор» 
с Александром Осиповым.

По данным на  23  октября, 
на «Прямой разговор» с губер-
натором Забайкалья Алексан-
дром Осиповым, который прой-
дёт 6 ноября, поступило свыше 
530 вопросов от жителей края.

Среди основных тем, кото-
рые интересуют забайкальцев, 
лидируют: состояние дорог, 
социальное обслуживание на-
селения, СВО и мобилизация, 
транспорт, жильё для пересе-
ленцев и детей-сирот, а также 
здравоохранение.

Чаще всего жители региона 
оставляют свои вопросы через 
звонки по горячей линии 122.

«Прямой разговор» с  гла-
вой Забайкалья Александром 

Осиповым начнётся 6 ноября 
в 18.00. Площадкой для очной 
встречи в Чите станет «Мегапо-
лис спорт».

Напомним, задать вопрос гу-
бернатору можно через:

— специальный чат-бот 
Telegram — @Razgovor75_bot;

— автоответчик по  номеру 
122;

— портал «Голос забайкаль-
ца»;

— платформу обратной связи 
«Госуслуги. Решаем вместе».

Прямую трансляцию «Пря-
мого разговора» будет ве-
сти телеканал «Забайкалье» 
на  21  кнопке всех кабельных 
ТВ и на официальном канале 
в YouTubе. Все заданные Алек-
сандру Осипову вопросы будут 
взяты в работу. Если обращение 
не прозвучит во время эфира, 
ответ придет от органов власти.

Депутат Госдумы РФ Алек-
сандр Скачков сообщил 
о планах рабочей поездки 
в регион во время встречи 
с губернатором Алексан-
дром Осиповым.

Губернатор Забайкальского 
края Александр Осипов встре-
тился с секретарем региональ-
ного отделения партии «Единая 
Россия», депутатом Государ-
ственной Думы РФ Александром 
Скачковым. Они обсудили планы 
рабочей поездки депутата в ре-
гион.

— Провели планерку с чле-
нами фракции партии «Единая 
Россия», обсудили ряд вопро-
сов, которые на сегодня держим 
на контроле. Это — исполнение 
наказов избирателей, подго-
товка к отопительному сезону, 
а также тема пожароопасного 
периода и проблемы, связанные 
с дорогами. Организовали при-
ем по личным вопросам, в ре-
жиме обратной связи работаем 
с гражданами по тем направле-

ниям, которые обговаривались 
во время приема. В планах вза-
имодействие с Минобразования 
краяпо имущественным вопро-
сам и образовательному про-
цессу. Также планирую поездку 
в населенные пункты Читинского 
района и встречусь с жителя-
ми для обсуждения и решения 
рабочих вопросов, — пояснил 
Александр Скачков.

Александр Осипов отметил, 
что очень важно следить за тем, 
что происходит на территориях 
и как работают районы и крае-
вые власти.

— Вопросы, прежде всего, 
касаются, жизнеобеспечения, 
людей. Важно смотреть за тем, 
как проблемы решаются на го-
сударственном уровне, — под-
черкнул Губернатор.

Напомним, что в  рамках 
встречи также решались вопро-
сы возможной передачи зданий, 
оставшихся после строитель-
ства детсада-школы на 620 мест 
в поселке Могзон Хилокского 
района.

Около миллиона рублей 
вернули жителям Забай-
калья за некачественные 
коммунальные услуги.

Благодаря работе отдела кон-
троля обоснованности платежей 
за жилищно-коммунальные услу-
ги Госинспекции Забайкалья жи-
тели края смогли вернуть 926 ты-
сяч рублей за некачественные 
коммунальные услуги в третьем 
квартале 2023 года. Об этом рас-
сказал начальник инспекции 
Баясхалан Дашибалов.

На основании поступивших 
обращений инспекторы выя-
вили несколько фактов нео-
боснованного взимания платы 
за коммунальные услуги ненад-
лежащего качества и с переры-
вами в оказании услуг.

По результатам принятых 
Госинспекцией Забайкальско-
го края мер, в период с июля 

по сентябрь жителям края вер-
нули 24 тысячи за отопление, 
244 тысячи за электроснабже-
ние, 526 тысяч рублей за горя-
чее и холодное водоснабжение, 
132 тысячи за вывоз мусора.

— Любой потребитель име-
ет право получить перерасчет 
за  некачественно оказанные 
коммунальные услуги. Для этого 
ему необходимо обратиться к ис-
полнителю работ: управляющей, 
ресурсоснабжающей компании. 
Компания обязана организовать 
проверку с составлением акта, 
в  котором будут содержаться 
причины и параметры наруше-
ния. В случае выявления нару-
шения исполнитель обязан про-
извести перерасчет. Если этого 
не происходит, то собственники 
вправе написать заявление в су-
дебные органы или направить 
обращение к нам, — добавил ру-
ководитель краевого ведомства.

Для предпринимателей За-
байкалья продлят и повысят 
налоговые льготы.

Повышение льготных ставок 
для предпринимателей Забай-
калья инициировали в Минэко-
номразвития региона. На за-
седании Законодательного 
собрания депутаты приняли эти 
предложения в первом чтении.

— Мы всегда ратуем за под-
держку бизнеса. Предложили 
изменить для юрлиц и  пред-
принимателей, осуществля-
ющих розничную торговлю 
лекарствами льготную ставку 
с 1% до 3% на 2024–2026 годы. 
Для тех, кто торгует обувью — 
с 2 до 4%. Льготные ставки мы 
устанавливали ранее в связи 
с переходом данных видов биз-
неса на обязательную марки-
ровку продукции, что требовало 
от бизнеса дополнительных рас-
ходов на приобретение обору-
дования и программных продук-
тов и повлекло дополнительные 
трудозатраты. За 2022 по этим 

двум видам бизнеса  льготой 
воспользовались 244 налого-
вых субъекта, — рассказал зам-
министра экономики региона 
Денис Рысев.

Он добавил, что за прошед-
шие четыре года бизнес Забай-
калья адаптировался к новым 
условиям, но в связи с сохра-
няющимися непростыми эконо-
мическими условиями и в целях 
поддержки бизнеса в регионе 
будет лучше не отменять льго-
ты, а уменьшить их размер.

— Для налогоплательщи-
ков, впервые регистрируемых 
в Забайкальском крае, в связи 
с  изменением места в  2021–
2022 годах действовала льгот-
ная ставка по УСН в размере 1% 
от доходов или 5% от разницы 
доходов и расходов. Мера ока-
залась эффективной — за это 
время в  регион привлечено 
310 налоговых субъектов. В те-
кущем году такая  льгота уже 
не действует. Проектом закона 
предлагается продлить дей-
ствие данной льготы с текущего 

года бессрочно с учетом того, 
что льготой можно воспользо-
ваться только 2 года, — это было 
изначальное условие, — доба-
вил Денис Рысев.

Теперь в Минэкономразви-
тия региона готовят окончатель-
ный вариант соответствующих 
предложений с учетом замеча-
ний депутатов Законодательно-
го собрания региона.

Национальный проект «Ма-
лое и среднее предпринима-
тельство и поддержка индиви-
дуальной предпринимательской 
инициативы» — один из наци-
ональных проектов в  России 
на период с 2019 по 2024 годы.

— Задача в том, чтобы под-
держать развитие, убрать пре-
грады, которые мешают бизне-
су набирать силу, расширяться, 
создавать новые рабочие места. 
Лучший путь здесь — помогать 
создавать условия для плавного 
и необременительного перехо-
да в другую категорию бизне-
са, — сказал президент России 
Владимир Путин.

ЛЬГОТЫ ДЛЯ БИЗНЕСА
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В администрации Читин-
ского района под предсе-
дательством главы района 
В. Ю. Машукова состоялось 
заседание Консультативно-
го совета, в рамках которого 
обсуждались актуальные 
вопросы, решались пробле-
мы.

Участие в Консультативном 
совете приняли руководители 
структурных подразделений ад-
министрации Читинского рай-
она, главы поселений района 
и приглашённые докладчики.

ВНИМАНИЕ — 
БЕЗОПАСНОСТИ 

Начался совет с поздравле-
ния. Глава Читинского района 
Виктор Машуков поздравил 
с юбилейными днями рожде-
ния и поблагодарил за добро-
совестный труд главу сельского 
поселения «Смоленское» Вик-
тора Лютца и главу сельского 
поселения «Арахлейское» Дул-
му Нимаеву. После этого заслу-
шали ряд докладов, обсудили 
вопросы.

О наиболее распростра-

нённых способах совершения 
мошеннических действий рас-
сказал заместитель начальни-
ка полиции ОУП и ПДН России 
по Читинскому району Евгений 
Павлов. Он отметил, что число 
злоумышленники представля-
ются работниками банков и пра-
воохранительных органов, за-
пугивают граждан хищениями 
денег, предлагают их «спасти» 
на  безопасных счетах. Осо-
бое внимание жителей регио-
на стражи порядка обращают 
на взломы аккаунтов в мессен-
джерах и социальных сетях.

С докладом о постановке ми-
нерализованных полос на када-
стровый учёт с оформлением 
права пользования за поселе-
ниями рассказала заместитель 
начальника Управления земель-
ных и имущественных отноше-
ний администрации Читинского 
района Светлана Седунова.

К ОТОПИТЕЛЬНОМУ 
СЕЗОНУ ГОТОВЫ 

Начальник отдела по делам 
ГО и ЧС администрации Читин-
ского района Олег Сотула под-
вёл итоги проверки готовности 

городских и сельских поселе-
ний к пожароопасному периоду 
осень 2023 — весна 2024 гг.

— В целом район к  зиме 
готов, — отметил Олег Влади-
мирович. — Также отмечается 
высокая готовность к прохожде-
нию предстоящего пожароопас-
ного периода. Опашки, отжиги, 
уборка свалок — всё сделано 
в соответствии с планом. Тех-
ническое состояние водоисточ-

ников находится в удовлетвори-
тельном состоянии.

О работе на портале государ-
ственных сервисов рассказал 
начальник отдела информаци-
онных технологий МБУ «Центр 
МТТО» администрации Читин-
ского  района Николай Чубаров. 
Он также рассмотрел проблем-
ные вопросы по предоставле-
нию муниципальных услуг и от-
ветил на вопросы.

Информацией о результатах 
подготовки к  отопительному 
периоду поделился началь-
ник Управления по  развитию 
инфраструктуры ЖКХ адми-
нистрации Читинского района 
Сергей Филиппов.

Начальник отдела транспор-
та дорожного хозяйства и свя-
зи администрации Читинского 
района рассказал Александр 
Лыков рассказал о результатах 
проведения работ по ремонту, 
эксплуатации и содержанию до-
рог на территории района.

Много вопросов у  присут-
ствующих было к охотоведу. Он 
рассказал о популяции волков 
в Читинском районе, о том, что 
в период с 1 августа по 31 марта 
разрешён отстрел этого хищни-
ка. Кстати, за одного пойманно-
го зверя государством выдаёт-
ся вознаграждение в размере 
10 тысяч рублей. 

Подводя итог Консульта-
тивному совету, глава район 
Виктор Машуков отметил его 
высокий организационный и со-
держательный уровень.

Елена ЛОСКУТНИКОВА 
Фото автора 

АКТУАЛЬНО

В ПОМОЩЬ ЗАЩИТНИКАМ ОТЕЧЕСТВА

ТРАГЕДИЯ НА ДОРОГЕ

ВРЕМЯ — ОБСУДИТЬ АКТУАЛЬНЫЕ ВОПРОСЫ 
Консультативный совет — это возможность решить проблемы 

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ 

В пгт Атамановка состо-
ялся благотворительный 
турнир по самбо и боево-
му самбо. Посвятили это 
событие нашим забайкаль-
ским воинам, участвую-
щих в специльной военной 
операции.

Целью этого турнира стало 
желание поддержать защитни-
ков Отечества, а также проде-
монстрировать своё мастер-
ство, знания и навыки в этом 
виде боевого искусства.

Юные спортсмены и органи-
заторы турнира понимают, что 
нашим землякам, участникам 
боевых действий, очень непро-
сто. Им нужна наша поддержка.

В благотворительном тур-
нире принимали участие 

спортсмены пгт Атамановка, 
спортивный клуб «Островский 
13», спортивный клуб «Слава», 
а так же спортсмены из Читы. 
Всего участниками стали более 
60 ребят. Поддержали турнир 
родители юных спортсменов, 
а также  администрация город-
ского поселения  «Атаманов-
ское», без этой помощи орга-

низовать мероприятие было бы 
непросто, а  также родители 
юных спортсменов.

В итоге была собрана опре-
делённая сумма денег, которая 
передана волонтёрской группе 
«Добро+», в дальнейшем сред-
ства направят участникам СВО.

Алексей ВОЕВОДИН 

ПРОИСШЕСТВИЕ 

24 октября на 32 км авто-
дороге Чита—Забайкальск 
произошло столкновение 
мотоцикла «Рейсер» и авто-
мобиля «Нонда». Без жертв 
не обошлось.

По предварительным дан-
ным, водитель мотоцикла, со-
вершая обгон движущегося 
впереди транспортного сред-
ства, выехал на полосу встреч-
ного движения, в  результате 
чего произошла авария.

Водителю необходимо пом-
нить, что согласно правилам до-
рожного движения, прежде чем 
начать обгон, он обязан убедить-
ся в том, что полоса движения, 

на которую собирается выехать, 
свободна на  достаточном для 
обгона расстоянии, и в процессе 
обгона он не создаст опасности 
и помех другим участникам до-
рожного движения. Выезд на по-
лосу встречного движения влечет 
наложение административного 
штрафа в размере 5000 рублей 
или лишение права управления 
на срок от 4 до 6 месяцев.

Уважаемые водители, со-
блюдайте правила дорожного 
движения! Берегите свою жизнь 
и жизнь других людей!

Татьяна ТРОФИМОВА, 
инспектор отделения 

профилактики и пропаганды 
БДД ОГИБДД ОМВД 

по Читинскому району

НОВОСТИ, ФОТОГРАФИИ, 
ВИДЕО — В TELEGRAM-
КАНАЛЕ ЧИТИНСКОГО 

РАЙОНА

Для того, чтобы присоединиться 
к нам, просканируйте  

QR-код с помощью встроенной 
камеры или приложения  
для сканирования кодов.

Консультативный совет — возможность собраться вместе и соста-
вить конструктивный диалог.

АДМИНИСТРАЦИЯ МУНИЦИПАЛЬНОГО РАЙОНА 
«ЧИТИНСКИЙ РАЙОН»

ПОСТАНОВЛЕНИЕ

31 октября 2023 года № 2525
г. Чита 

О проведении публичных слушаний по вопросу 
предоставления разрешения на условно разрешенный 

вид 

В соответствии с Федеральным законом от 06.10.2003 г. 
№ 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного само-

управления в Российской Федерации», Градостроительным 
кодексом Российской Федерации от 29.12.2004 № 190-ФЗ, 

Федеральным законом от 29.12.2004 г. № 191-ФЗ «О вве-
дении в действие Градостроительного кодекса Российской 
Федерации», администрация муниципального района «Чи-

тинский район»
постановляет:

1. Провести публичные слушания по следующим вопросам:
1.1. По вопросу предоставления разрешения на условно раз-

решенный вид использования:
— земельного участка, местоположение которого определено 

как: Забайкальский край, Читинский район, с Маккавеево, в ка-
дастровом квартале 75:22:520108, предоставленного из земель 
населенных пунктов — «для строительства гаража»;

2. Публичные слушания назначить на 03.11.2019 года (12 часов 
30 минут местного времени) в администрации муниципального 
района «Читинский район» находящейся по адресу: Забайкаль-
ский край, г. Чита, ул. Ленина, д. 157.

3. Настоящее постановление вступает в силу со дня офици-
ального обнародования на информационных стендах в здании 
администрации муниципального района «Читинский район», 
на официальном сайте администрации муниципального райо-
на «Читинский район» осуществить прием заявлений, а также 
предложений и замечаний от граждан и организаций по вопро-
су, указанному в пункте 1 настоящего постановления.

4. Контроль за исполнением настоящего постановления воз-
ложить на Управление градостроительства и земельных отно-
шений администрации муниципального района «Читинский 
район».

Глава муниципального района
«Читинский район» В. Ю. МАШУКОВ

Спортсмены и их наставники понимают: в единении наша сила.
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С 1 января забайкальцев 
ждет трехэтапное повы-
шение заработной платы. 
Соответствующий проект 
закона депутаты региональ-
ного парламента приняли 
25 октября в двух чтениях.

Законом предусматривается 
повышение заработной платы 
с 1 января 2024 года на 8,5% 
неквалифицированным работ-
никам, с 1 февраля на 3% — уве-
личение размера окладов «указ-
ным» категориям специалистов, 
с 1 июня на 4,5% — повышение 
окладов квалифицированных 
работников и  госслужащих, 
а также ежемесячного денеж-
ного вознаграждения лиц, за-
мещающих госдолжности.

Органам местного самоу-
правления в аналогичном по-
рядке рекомендовано обеспе-
чить рост размера зарплаты 
работников бюджетной сферы 
на местах.

Одной из  норм документа 
также установлен районный 
коэффициент к  заработной 
плате в размере 1,4 в поселках 
городского типа Забайкальск 
и Приаргунск в связи с их на-
хождением в  приграничной 

30-километровой зоне с гра-
ницей КНР.

На реализацию закона и по-
вышение заработной платы по-
требуется более 2,5 млрд ру-
блей. По словам замминистра 
труда и  социальной защиты 
населения Елены Шаманской, 
в проекте бюджета на предсто-
ящий трехлетний период сред-
ства предусмотрены в полном 
объеме.

Председатель профильно-
го комитета по социальной 
политике Светлана Дороба-
люк, комментируя принятие 
проекта закона в двух чтениях, 
объяснила, почему документ 
был для всех столь долгождан-
ным  — основные ставки за-
работной платы в Забайкалье 
не индексировались на протя-
жении 5 лет. Причина — отсут-
ствие в регионе собственных 
средств на эти цели.

— На протяжении трех лет мы 
видим, насколько увеличилась 
наша налогооблагаемая ба-
за, увеличились собственные 
доходы бюджета. Это говорит 
о том, как развивается эконо-
мика, что мы можем теперь при-
нимать решения об увеличении, 
индексации заработных плат. 

Все те обязательства, которые 
были даны в связи с отменой 
районного коэффициента гу-
бернатором, Правительством 
края, намерение идти по пути 
поэтапного повышения зара-
ботной платы, выполнено. Сло-
во сдержано, — резюмировала 
Светлана Доробалюк.

Она подчеркнула, что депута-
там хотелось бы видеть в повы-
шении зарплат более высокие 
коэффициенты, однако со сто-
роны Правительства региона 
есть подтверждение, что работа 
в этом направлении не остано-
вится, зарплата в дальнейшем 
будет индексироваться.

При этом, по словам главы 
комитета, проблемы в Забай-
калье в части заработной платы 
еще остаются — по результатам 
недавних опросов некоторые 
учителя говорят, что не почув-
ствовали повышения.

— Я прошу педагогов, кото-
рые столкнулись с этой пробле-
мой, обозначить ее депутатам 
от своих округов, любому дру-
гому депутату или лично мне. 
Буду персонально разбираться 
в каждом отдельном случае, — 
заверила земляков глава коми-
тета.

Начало отопительного 
сезона 2023–2024, его 
особенности и перспективы 
обсудили депутаты «Еди-
ной России» на заседании 
фракции.

По информации и. о. зам-
преда Правительства региона 
Алексея Сергейкина, с начала 
отопительного сезона в  крае 
зафиксировано 80 технологи-
ческих нарушений, в аналогич-
ном периоде прошлого года их 
было 93.

— Мы не испытываем боль-
шого оптимизма в части сни-
жения числа технологических 
нарушений. Износ коммуналь-
ной инфраструктуры превышает 
70%, поэтому готовы принимать 
исчерпывающие меры в случае 
аварий, — доложил Сергейкин.

Потребность на  подготов-
ку к  отопительному сезону, 
по словам и. о. вице-прмьера, 
оценивается на сумму не менее 
1 млрд рублей, однако возмож-
ности бюджета не позволяют ее 
полностью покрыть.

— Это насущная потреб-
ность, к сожалению, на эти цели 
нам выделяют всего 200 милли-
онов рублей. Стоит отметить, 
что в бюджете на 2024 год пред-
усматриваются средства для 
платежей по лизинговому обо-

рудованию. Уже в ноябре ожи-
даем поступление 173 котлов, 
они будут распределены по наи-
более проблемным участкам. 
78 дизель-генераторов попол-
нят краевой запас и будут вы-
даваться по мере потребности. 
Также ожидаем 20 дизель-элек-
трических установок, которые 
рассматриваем для передачи 
в территории с изолированной 
энергосистемой. На эти цели 
предусмотрено 98,9 миллионов 
рублей и такие же цифры на два 
последующих года, — доложил 
депутатам Алексей Сергейкин.

По его словам, ремонт се-
тевого хозяйства также плани-
руется в рамках федеральной 
программы по модернизации 
коммунальной инфраструктуры. 
Актуальным остается и вопрос 
о возмещении выпадающих до-
ходов ресурсникам.

— В 2024  году по  выпа-
дающим доходам потреб-
ность 1,8 миллиардов рублей, 
в  бюджете уже предусмо-
трены 1,6  миллиарда. Ещё 
195 не учтенных миллионов пла-
нируются к доведению после за-
вершения тарифной сессии. На-
деемся, что как и в прошлом году 
средства на выпадающие дохо-
ды будут заложены в бюджете 
в полном объеме, — сообщил 
парламентариям Сергейкин.

Как заверил депутатов ви-
це-премьер, разработан поря-
док по выплате субсидии, ко-
торый позволяет выплачивать 
выпадающие доходы без судеб-
ных решений.

Глава комитета по промыш-
ленной политике Олег Бянкин 
в ответ на это заявил, что ин-
формация про возвращение 
всех затрат по  выпадающим 
доходам — лишь громкие слова.

— Порядок сделан такой, что 
ресурсник должен доказать, что 
он понес затраты, а это не так 
просто. Нигде теплосчётчики 
не стоят, всё нормативно счита-
ется. Так что давайте смотреть 
правде в глаза: если ресурсник 
получит 50% — это слава Богу. 
Этот порядок — ловушка для ре-
сурсников, — высказался депутат.

Сергейкин согласился, что 
порядок необходимо совер-
шенствовать. И помочь в этом, 
как и в решении других вопро-
сов, могут депутаты.

— Пред лагаю кол легам 
не  просто быть критиками 
со стороны, а стать участниками 
процесса с точки зрения дель-
ных, внятных советов, посколь-
ку многие из присутствующих 
здесь специалисты в этой от-
расли, — добавил руководитель 
фракции «Единая Россия» Дми-
трий Виноградский.

СВЕТЛАНА ДОРОБАЛЮК:  
СЛОВО СДЕРЖАНО

«НАРУШЕНИЙ МЕНЬШЕ,  
НО ОПТИМИЗМА ЭТО НЕ ВНУШАЕТ»

БЮДЖЕТ-2023: ЧЕТВЕРТАЯ 
КОРРЕКТИРОВКА

ИНВЕСТВЫЧЕТ ДЛЯ КОМПАНИЙ, 
ПОДДЕРЖИВАЮЩИХ КУЛЬТУРУ 

И ОБРАЗОВАНИЕ

ВЫРОСЛА СТОИМОСТЬ ПАТЕНТА 
НА РАБОТУ ДЛЯ ИНОСТРАНЦЕВ

Очередные поправки в глав-
ный финансовый документ 
текущего года и планового 
периода приняты на пле-
нарном заседании краевого 
парламента сразу в двух 
чтениях. Депутаты проголо-
совали за принятие новой 
редакции бюджета едино-
гласно.

Бюджет края изменился 
в  сторону увеличения. Крае-
вая казна приросла на 5 млрд 
рублей, из  которых 3,6  млрд 
рублей  — от  уплаты налогов 
на прибыль от предприятий гор-
нодобывающей отрасли. Так-
же дополнительные средства 
регион получил из федераль-
ного бюджета на реализацию 
госпрограммы «Комфортная 
городская среда», планов цен-
тров экономического роста, 
ликвидацию ЧС и социальные 
выплаты.

— Дополнительные дохо-

ды распределены по  разным 
направлениям. В  том числе, 
на выплату межтарифной раз-
ницы ресурсоснабжающим 
предприятиям и приобретение 
жилья для детей-сирот. Впервые 
для муниципалитетов предусмо-
трена субсидия на разработку 
проектно-сметной документа-
ции по капремонту школ и дет-
садов. Часть средств направле-
на на строительство кукольного 
театра в Чите и ледовой арены 
в Приаргунске. А также на реше-
ние проблем здравоохранения, 
в том числе — приобретение вак-
цин против гриппа и кори, — про-
комментировал глава комитета 
по бюджетной и налоговой по-
литике Алексей Бутыльский.

С учетом принятых измене-
ний, доходы бюджета края вы-
росли практически до 116 млрд 
рублей, расходы увеличились 
до 126 млрд рублей, дефицит 
остался прежним  — 10  млрд 
рублей.

Воспользоваться им компа-
нии-инвесторы смогут уже 
с 1 января 2024 года. Соот-
ветствующий проект закона 
принят депутатами краевого 
парламента в двух чтениях.

Напомним, инициатива 
по поддержке инвесторов, ока-
зывающих финансовую и ма-
териальную помощь учрежде-
ниям культуры и образования, 
принадлежит губернатору За-
байкальского края Александру 
Осипову.

Согласно закону, уже в сле-
дующем году компании, реали-
зующие инвестиционные проек-
ты, смогут получить от региона 
налоговый вычет, если оказы-

вают финансовую помощь в ви-
де денежных пожертвований 
и безвозмездно переданного 
имущества государственным 
и муниципальным учреждени-
ям в области культуры и обра-
зования.

Введение инвестиционно-
го налогового вычета позво-
лит привлечь дополнительные 
источники финансирования для 
поддержки учреждений культу-
ры и образовательных органи-
заций Забайкалья.

Выпадающие доходы кра-
евой казны от введения инве-
стиционного вычета по налогу 
на прибыль организаций оце-
ниваются в пределах 12,7 млн 
рублей.

Проект закона об установ-
лении на 2024 год коэф-
фициента, отражающего 
региональные особенности 
рынка труда на территории 
Забайкалья, принят депута-
тами краевого парламента 
в двух чтениях.

По предложению краевого 
Минтруда региональный ко-
эффициент на 2024 год увели-
чен с 3,57 до 3,6. В результате, 
ежемесячный прогнозируемый 
авансовый платеж по  нало-
гу на доходы физических лиц, 
уплачиваемый иностранными 

гражданами, составит около 
9 800 рублей. Рост в этом году 
незначительный — менее 100 ру-
блей, при этом увеличение цены 
патента позволит привлечь до-
полнительные средства в крае-
вую казну. По сравнению с теку-
щим годом объем поступлений 
от трудовых патентов вырастет 
с 500 млн до 530 млн рублей.

По данным Минтруда ре-
гиона, сегодня патент можно 
приобрести за  9 725  рублей. 
В 2020 году его цена была зна-
чительно ниже, тогда купить 
патент можно было за 4 648 ру-
блей.


